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Ausschuss für Stadtentwicklung und 

Umwelt 

Erfurt, 11.09.2017 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt am 

22.08.2017 

 

 

Sitzungsort: 

 

"Kaffeetrichter", Infozentrum, 

Löberstraße 34, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

18:03 Uhr 

Ende: 

 

19:16 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Dr.Warweg 

Schriftführer/in: xxxx xxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift  

   

 3.1. aus der Sitzung vom 16.05.2017  

   

 3.2. aus der Sitzung vom 30.05.2017  

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4.1. Stellungnahme der Stadt Erfurt zum Raumordnungsver-

fahren Einrichtungshaus Finke, Jena 

1439/17 
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BE: Leiter des Amtes für Stadtentwicklung- und Stadtpla-

nung 

   

 4.2. Dringliche Informationsaufforderung - Regenwasser Auf-

nahmen im Straßenbereich, Niebelungenweg 

BE: Antragsteller Herr Kordon, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1563/17 

   

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

 5.1. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

10.05.2017 

Förderung Breitbandausbau in Erfurt 

BE: Fragesteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordnete für Bürgerservice, Sicherheit 

und Wirtschaft 

0653/17 

   

 5.2. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

10.05.2017 

Umweltzone 

BE: Fragesteller Herr Kemmerich, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und 

Sport 

0843/17 

   

 5.2.1. Festlegung aus der öff. Sitzung des StR vom 10.05.2017 

zum TOP 6.2.19 (DS 0843/17 - Umweltzone) - Nachfragen 

BE: Herr Kemmerich, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRA-

TEN 

hinzugezogen: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

1353/17 

   

 5.3. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

10.05.2017 

Luftreinhalteplan der Stadt Erfurt 

Fragesteller: Herr Kemmerich, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und 

Sport 

0844/17 

   

 5.4. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

10.05.2017 

Pflege der Gräben in der Ortslage 

BE: Fragesteller Herr Götze, Ortsteilbürgermeister Erms-

tedt 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

0869/17 
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Verkehr und Liegenschaften 

   

 5.5. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

14.06.2017 

Städtebauförderprogramm: "Zukunft Stadtgrün" 

BE: Fragestellerin Frau Tillmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1054/17 

   

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 6.1. Zuschüsse an Vereine und Umweltgruppen 2017 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

1316/17 

   

 7. Festlegungen des Ausschusses  

   

 7.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung StU vom 

16.05.2017 zum TOP 3.3 Grünfläche neben dem Schulgar-

ten der Otto-Lilienthal-Schule (DS 0803/17); hier: Prüfun-

gen 

hinzugezogen: amt. Leiter des Garten- und Friedhofsam-

tes 

1056/17 

   

 7.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung StU vom 

30.05.2017 zum TOP 4.2 Zurückziehung des Fördermit-

telantrages "Klimaschutz im Radverkehr - Erfurt Erfahren" 

(DS 0858/17); hier: Auflistungen 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und 

Sport 

1187/17 

   

 7.3. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung StU vom 

30.05.2017 zum TOP 4.3 Sonstige Informationen; hier: 

Fußgänger-Wegeverbindung 

hinzugezogen: amt. Leiter des Garten- und Friedhofsam-

tes 

1188/17 

   

 8. Informationen  

   

 8.1. Beschlusskontrolle zur DS 1117/16 - Förderung der Elekt-

romobilität 

BE: Leiterin des Bauamtes 

0581/17 

   

 8.2. 3. Bericht zur Umsetzung der Parkraumkonzeption 

BE: Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung 

0804/17 
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 8.3. Forschungsprojekt "Fahrzeugnavigation auf Basis multi-

modaler strategiekonformer Mobilitäts- und Situa-

tionsinformationen im Verkehrsmanagement (FaMoS)" 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

1041/17 

   

 8.4. Erfurter Stadtgrün im Klimawandel - ein BUGA 2021-

Begleitprojekt 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

1050/17 

   

 8.5. Bericht zur Umsetzung des Regionalen Entwicklungskon-

zepts "Erfurter Seen"; Berichtszeitraum 1999 bis 2016 

BE: Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung 

1267/17 

   

 8.6. Stand der Umsetzung "Wohnungspolitik in Erfurt neu 

ausrichten" 

BE: Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1515/17 

   

 8.7. Bürgerbeteiligung Clara-Zetkin-Straße 

BE: Frau Baier, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1542/17 

   

 8.8. Umsetzung Haushaltsbegleitbeschluss Nr. 21 - Städti-

sche Planungsaufgaben 

BE: Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Leiterin Bereich Oberbürgermeister 

1553/17 

   

 8.9. Sonstige Informationen  

   

 

 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt vom 22.08.2017 Seite 5 von 14 
 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, eröffnete die öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt und stellte die form- und fristgemäße 

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und alle anwesenden Gäste. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, informierte die Ausschussmit-

glieder über folgende dringliche Drucksachen die dem Ausschuss zur Beratung vorliegen: 

 

 Dringliche Informationsaufforderung – Regenwasser Aufnahme im Straßenbereich, 

Niebelungenweg (DS 1563/17) 

 Stellungnahme der Stadt Erfurt zum Raumordnungsverfahren Einrichtungshaus 

Finke, Jena (DS 1439/17) 

 

Da die Ausschussmitglieder keine Begründung der Dringlichkeit wünschten, stellte der 

Ausschussvorsitzende, Herr Dr. Warweg, die Aufnahme der dringlichen Drucksachen unter 

dem TOP dringliche Angelegenheiten einzeln mit folgendem Ergebnis zur Abstimmung: 

 

 Dringliche Informationsaufforderung – Regenwasser Aufnahme im Straßenbereich, 

Niebelungenweg (DS 1563/17) 

bestätigt Ja 10  Nein 0  Enthalten 0 

 

 Stellungnahme der Stadt Erfurt zum Raumordnungsverfahren Einrichtungshaus 

Finke, Jena (DS 1439/17) 

bestätigt Ja 10  Nein 0  Enthalten 0 

 

Da die Ausschussmitglieder keine weiteren Änderungswünsche äußerten, stellte der Aus-

schussvorsitzende die geänderte Tagesordnung zur Abstimmung. 

Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift  

   

  

 3.1. aus der Sitzung vom 16.05.2017  

   

Die Niederschrift wurde wie folgt  

 

genehmigt Ja 8  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   
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3.2. aus der Sitzung vom 30.05.2017  

   

Die Niederschrift wurde wie folgt  

 

genehmigt Ja 7  Nein 0  Enthaltung 3  Befangen 0   

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

  

 4.1. Stellungnahme der Stadt Erfurt zum Raumordnungsver-

fahren Einrichtungshaus Finke, Jena 

BE: Leiter des Amtes für Stadtentwicklung- und Stadtpla-

nung 

1439/17 

   

Herr Warnecke, Fraktion SPD, fragte nach, ob Jena auch eine Stellungnahme verfassen wür-

de, wenn sich in Erfurt ein Möbelhaus erweitern möchte. Der zuständige Mitarbeiter des 

Tiefbau- und Verkehrsamtes bestätigte dies. 

 

Da keine weiteren Fragen oder Anmerkungen vorlagen, stellte der Ausschussvorsitzende, 

Herr Dr. Warweg die Drucksache zur Abstimmung.  

 

beschlossen Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

Beschluss 

 

Der Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt beschließt die Stellungnahme der Lan-

deshauptstadt Erfurt zum Raumordnungsverfahren Einrichtungshaus Finke, Jena (Anlage 

1). 

 

Anlagenverzeichnis 

Anlage 1 –- redaktioneller Hinweis: Liegt der Niederschrift als Anlage 1 bei. 

 

 4.2. Dringliche Informationsaufforderung - Regenwasser Auf-

nahmen im Straßenbereich, Niebelungenweg 

BE: Antragsteller Herr Kordon, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1563/17 

   

Herr Kordon, Fraktion CDU, fragte nach ob die Verwaltung bereits mit den Anwohnern im 

Gespräch sei um eine Übergangslösung zu schaffen. 

 

Der zuständige Mitarbeiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes erklärte, dass dort grundhaft 

ausgebaut werden müsse und die Möglichkeiten sehr begrenzt sind. Des Weiteren erklärte 

er, dass die Verwaltung den Anwohnern für eine fachliche Beratung zur Verfügung steht.  

 

zur Kenntnis genommen  
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 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

  

 5.1. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

10.05.2017 

Förderung Breitbandausbau in Erfurt 

BE: Fragesteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordnete für Bürgerservice, Sicherheit 

und Wirtschaft 

0653/17 

   

Herr Kordon, Fraktion CDU, erkundigte sich, wann mit einer Antwort gerechnet werden 

kann. Der zuständige Mitarbeiter der Verwaltung erklärte, dass der Breitbandausbau über 

eine Ausschreibung erfolgen muss. Es ist geplant die Ausschreibung im Oktober/November 

2017 zu veröffentlichen. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 5.2. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

10.05.2017 

Umweltzone 

BE: Fragesteller Herr Kemmerich, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

0843/17 

   

Es lagen keine Fragen oder Anmerkungen vor. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 5.2.1. Festlegung aus der öff. Sitzung des StR vom 10.05.2017 

zum TOP 6.2.19 (DS 0843/17 - Umweltzone) - Nachfragen 

BE: Herr Kemmerich, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRA-

TEN 

hinzugezogen: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

1353/17 

   

Es lagen keine Fragen oder Anmerkungen vor. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 5.3. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

10.05.2017 

Luftreinhalteplan der Stadt Erfurt 

Fragesteller: Herr Kemmerich, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

0844/17 

   

Es lagen keine Fragen oder Anmerkungen vor. 
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zur Kenntnis genommen  

 

 5.4. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

10.05.2017 

Pflege der Gräben in der Ortslage 

BE: Fragesteller Herr Götze, Ortsteilbürgermeister Erms-

tedt 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0869/17 

   

Es lagen keine Fragen oder Anmerkungen vor. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 5.5. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

14.06.2017 

Städtebauförderprogramm: "Zukunft Stadtgrün" 

BE: Fragestellerin Frau Tillmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1054/17 

   

Herr Kordon, Fraktion CDU, erkundigte sich im Auftrag von Frau Tillmann, ob es schon In-

formationen zum Städtebauförderprogramm: "Zukunft Stadtgrün" gibt. 

 

Herr Börsch, Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung wies darauf hin, dass 

das Städtebauförderprogramm bisher noch nicht öffentlich ausgeschrieben sei.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

  

 6.1. Zuschüsse an Vereine und Umweltgruppen 2017 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

1316/17 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, schlug folgende Änderung vor:  

 

 Nr. 7-  Ichglobal – Woche der Stadtnatur (-200 Euro) 

 Nr.5 - Stadtnaturgarten Lagune – Neubau + Gestaltung Hochbeet (+200 Euro) 

 Nr. 4 – Thür. Entomologenverband – Erstellung Heuschreckenfauna Erfurt (-200 Eu-

ro) 

  Nr.9 - Erfurter Fuchsfarm e.V. – Kurzfilmwanderung(+ 200 Euro) 
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Frau Dr. Glaß, Fraktion DIE LINKE., fragte nach, warum die Nr. 6 – Ichglobal –Erfurter Aktion 

zur Klimakonferenz – keine Förderung erhalte. Der zuständige Mitarbeiter der Verwaltung 

erklärte, dass Fahrtkosten von einer Förderung ausgeschlossen seien. 

 

Da keine weiteren Fragen oder Änderungsanträge vorlagen, stellte der Ausschussvorsitzen-

de die Drucksache 1316/17 in der geänderten Form zur Abstimmung. 

 

mit Änderungen beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

Beschluss 

Durch den Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt wird die Vergabe der Zuschüsse an 

Verbände und Umweltgruppen (gemäß Anlage 1) für 2017 beschlossen. 

 

Anlagenverzeichnis 

Anlage 1 –- redaktioneller Hinweis: Liegt der Niederschrift als Anlage 2 bei. 

 

 7. Festlegungen des Ausschusses  

   

  

 7.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung StU vom 

16.05.2017 zum TOP 3.3 Grünfläche neben dem Schulgar-

ten der Otto-Lilienthal-Schule (DS 0803/17); hier: Prüfun-

gen 

hinzugezogen: amt. Leiter des Garten- und Friedhofsamtes 

1056/17 

   

Da die Nachfrage von Herrn Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., nicht abschließend beantwortet 

werden konnte, einigten sich die Ausschussmitglieder auf folgende Festlegung: 

 

Bezugnehmend auf die Stellungnahme zur Drucksache 

1056/17 fragte Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE, bis wann 

die Grünfläche neben dem Schulgarten der Otto-Lilienthal-

Schule als Sportplatz hergerichtet wird sowie in diesem Zu-

sammenhang erneut nach einer probeweisen Öffnung des 

Geländes für die Anwohner. 

 

T.: 26.09.2017 

V.: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

 

DS 1709/17 

 

vertagt  

 

 7.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung StU vom 

30.05.2017 zum TOP 4.2 Zurückziehung des Fördermittel-

antrages "Klimaschutz im Radverkehr - Erfurt Erfahren" (DS 

0858/17); hier: Auflistungen 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

1187/17 
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Herr Prof. Dr. Thumfart, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, äußerte seine Enttäuschung 

darüber, dass Geld für den Autoverkehr investiert wird, aber nicht für den Radverkehr. 

 

Herr Kordon, Fraktion CDU, hatte folgende Nachfragen: 

 

 Wie ist der Stand im Austausch zwischen der Fachhochschule und dem Betreiber? 

 Bis wann erfolgt die Planung des Innenstadtringes? 

 

Herr Seeber, sachkundiger Bürger, erkundigte sich nach der geplanten Anzahl von Fahrrä-

dern für das Radleihsystem. 

Der zuständige Mitarbeiter der Stabstelle Nachhaltigkeitsmanagement ging auf die Fra-

gen ein und erklärte, warum die Verwaltung von einem Förderantrag abgesehen hat. Des 

Weiteren wies er darauf hin, dass ca. 100 Fahrräder vorgesehen waren. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 7.3. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung StU vom 

30.05.2017 zum TOP 4.3 Sonstige Informationen; hier: 

Fußgänger-Wegeverbindung 

hinzugezogen: amt. Leiter des Garten- und Friedhofsamtes 

1188/17 

   

Fragen oder Anmerkungen lagen nicht vor. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 8. Informationen  

   

  

 8.1. Beschlusskontrolle zur DS 1117/16 - Förderung der Elekt-

romobilität 

BE: Leiterin des Bauamtes 

0581/17 

   

Herr Kordon, Fraktion CDU, fragte nach, warum die zehnprozentige Ersatzbeschaffung von 

Elektroautos nicht möglich sei. 

 

Herr Hilge, Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften, erklärte, 

dass Elektrofahrzeuge derzeit nicht als Leasingfahrzeuge angeschafft werden könnten, 

zudem sei für dieses Vorhaben nicht genügend Geld im aktuellen Haushalt eingestellt.  

 

Herr Prof. Dr. Thumfart, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, erkundigte sich nach den Kos-

ten für eine Prüfung hinsichtlich der Eignung von Dächern  für Solaranlagen. 

 

An der anschließenden Diskussion zu der Frage beteiligten sich Herr Warweg, Fraktion SPD, 

Herr Stampf, FREIE WÄHLER/FDP/PIRATEN, Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE. und Herr Hil-

ge, Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften. 
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Bezugnehmend auf die Beschlusskontrolle zur DS 1117/16 –

Förderung der Elektromobilität (DS 0581/17) und auch auf 

Grundlage bisheriger Untersuchungen bitten die Ausschuss-

mitglieder um eine Liste der für eine Solaranlage in Frage 

kommenden Dachflächen (ca. 10). In der Betrachtung sind vor 

allem Dachflächen von Verwaltungsgebäuden zu berücksichti-

gen, welche kurz bis mittelfristig Bestandteil einer Baumaß-

nahme sein werden. 

 

T.: 26.09.2017 

V.: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Lie-

genschaften 

 

DS 1711/17 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 8.2. 3. Bericht zur Umsetzung der Parkraumkonzeption 

BE: Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung 

0804/17 

   

Herr Staufenbiel, Fraktion CDU, wies darauf hin, dass aus Sicht seiner Fraktion erst die bei-

den geplanten Parkhäuser am Huttenplatz und am Lauentor ins Verkehrsnetz eingebunden 

werden müssten, da diese die Voraussetzungen schaffen, um die Autos geeignet unterzu-

bringen. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, verwies auf das vorliegende Gut-

achten. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 8.3. Forschungsprojekt "Fahrzeugnavigation auf Basis multi-

modaler strategiekonformer Mobilitäts- und Situationsin-

formationen im Verkehrsmanagement (FaMoS)" 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

1041/17 

   

Der zuständige Mitarbeiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes stellte die Drucksache vor. 

 

Die Fragen von Herr Herrn Prof. Dr. Thumfart, BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, zur Funktions-

weise sowie die Frage von Frau Baier, Fraktion SPD, ob auch Auswertungen zum Klima-

schutz, zu den Verkehrsströmen und der Verkehrsabwicklung untersucht werden können, 

wurden durch den Mitarbeiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes beantwortet. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 8.4. Erfurter Stadtgrün im Klimawandel - ein BUGA 2021-

Begleitprojekt 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

1050/17 

   

Herr Prof. Dr. Thumfart, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, begrüßte die Drucksache. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 8.5. Bericht zur Umsetzung des Regionalen Entwicklungskon-

zepts "Erfurter Seen"; Berichtszeitraum 1999 bis 2016 

BE: Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung 

1267/17 

   

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP /PIRATEN, bedankte sich für die geleistete Ar-

beit, auch im Hinblick auf die eingesetzten ABM-Kräfte. 

 

Herr Staufenbiel, Fraktion CDU, kritisierte die Zuwegung zum Lutherstein. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, merkte an, dass sich viele der 

Erfurter Seen nicht auf Erfurter Stadtgebiet befinden.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 8.6. Stand der Umsetzung "Wohnungspolitik in Erfurt neu aus-

richten" 

BE: Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1515/17 

   

Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., hatte folgende Fragen: 

 

 Welche Akteure (z.B. Mietshäuser Syndikat, kleinere Wohnungsbaugenossenschaf-

ten usw.) werden hinzugezogen? 

 Gibt es einen fachlichen Austausch mit Kommunen die das Bündnis für bezahlbares 

Wohnen bereits umsetzen? 

 

Herr Hilge, Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften, ging auf 

die Fragen ein und erklärte, dass die Gespräche vorrangig mit den Wohnungsbaugenossen-

schaften geführt werden und nicht mit Akteuren die für einzelne Wohnungsbauvorhaben 

stehen. Des Weiteren verwies er auf das Integrierte Stadtentwicklungskonzept (ISEK). Der 

Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung erklärte, dass bereits eine Druck-

sache im Verwaltungsumlauf sei, welche in einer der nächsten Sitzungen des Ausschusses 

vorgestellt werde. Zudem stehe die Stadt Erfurt im Austausch mit mehreren anderen Städ-

ten, darunter z.B. Potsdam. 
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Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER/FDP/PIRATEN, erkundigte sich, ob die Firma Beton 

Fertigteilbau Erfurt GmbH auch eingebunden sei, da diese 300 neue Sozialwohnungen 

planen würden. 

 

Herr Hilge wies darauf hin, dass bereits Gespräche mit der Firma Beton Fertigteilebau Er-

furt GmbH geführt wurden, allerdings seien die Wohnungen in einem Gebiet geplant, wel-

ches umgeben von Gewerbegebietsflächen, von technischer Industrie, von der Eisenbahnli-

nie und der nördlichen Querverbindung sei. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 8.7. Bürgerbeteiligung Clara-Zetkin-Straße 

BE: Frau Baier, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1542/17 

   

Frau Baier, Fraktion SPD, verwies auf den Schwebezustand in dem sich die Straße befände 

und fragte nach, ob die geplante Informationsveranstaltung mit den betroffenen Bürgern 

auf das 1. Halbjahr 2018 vorverlegt werden könnte. Der Leiter des Amtes für Stadtentwick-

lung und Stadtplanung erklärte, dass erst ein Planungsstand vorliegen müsse. Der Pla-

nungsstand sollte auch erst dem Bau- und Verkehrsausschuss vorgelegt werden bevor die 

betroffenen Bürger Informiert werden.  

 

Herr Kordon, Fraktion CDU, verwies auf die Beantragung von Fördermitteln und bat darum 

zuerst die direkt betroffenen Anwohner zu informieren. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, schloss sich der Äußerung von 

Herrn Kordon an und verwies zudem auf die Straßenausbaubeiträge. 

 

Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung erklärte, dass es hauptsächlich 

um die Planung des Bereiches zwischen Bordstein – Hauskante gehe.  Die restliche Planung 

sei soweit fertig. Er erklärte, dass die Verwaltung prüfen werde, ob bereits eine erste In-

formationsveranstaltung mit den betroffenen Anwohnern im Sommer 2018 erfolgen kann. 

 

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRATEN, bat noch einmal darum, die betref-

fenden Fachausschüsse vor der Informationsveranstaltung der Anwohner zu unterrichten. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 8.8. Umsetzung Haushaltsbegleitbeschluss Nr. 21 - Städtische 

Planungsaufgaben 

BE: Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Leiterin Bereich Oberbürgermeister 

1553/17 

   

Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., bedankte sich für die Information. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 8.9. Sonstige Informationen  

   

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRATEN, fragte nach, wann dem Ausschuss der 

Siegerentwurf zum Aufstieg auf den Petersberg vorgestellt werde. 

 

Herr Prof. Dr. Thumfart, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, erkundigte sich nach der Zu-

sammensetzung des Entscheidungsgremiums.  

 

Der Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung erklärte, dass es eine Druck-

sache geben werde und dass 3 Landschaftsarchitekten dem Gremium angehört hätten. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

gez. Dr.Warweg gez. xxxxxx 

Vorsitzender Schriftführer/in 
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